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“瑞网议事厅”部门回复很给力
去年回复率达99.81%，但个别回复速度“蜗牛”
市人民法院一问题已拖延半年未回
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■记者 郑旦

马年春节假期刚过，“瑞网议事厅”立即迎来忙碌的一周。

入驻“瑞网议事厅”的68个部门、镇街是不是已经准备就绪，直面

网友的问题了呢？昨天，记者通过梳理发现，绝大多数部门、单

位均以饱满的工作热情和积极的工作态度，回复网友的问题十

分给力，但也有个别单位回复有些慢，市人民法院从去年至今还

有6条未回复，其中有一网友的提问已长达6个月。

记者统计，今年 1 月 1

日至 2 月 11 日，“瑞网议事

厅”共收到网友投诉、咨询、

建议并交由有关部门答复

办理 287 条，部门回复 254

条，未回复 33 条（其中 8 条

为 2 月 11 日新提交的），回

复率达 88.5%，多数网友对

部门回复速度表示满意。

春节长假期间，网友的

提问也是不停歇。据统计，

1 月 31 日至 2 月 6 日期间，

网友通过“瑞网议事厅”官

网、微信、APP 提交了 11 个

问题，“瑞网议事厅”微博上

共接到有效提问 6 个。2 月

3 日，问题编号为 10683 的

网 友“daili”建 议 瑞 城 所 有

房子都安装霓虹灯，让夜景

更绚丽。节后首个工作日，

市市政园林局立即回复，表

示城市亮化工程须兼顾功

能照明和景观灯饰，兼顾白

天美化和夜间亮化，做到合

乎需要，低碳节能，因此在

所有房子边缘安装霓虹灯

不是很科学。

2 月 11 日，问题编号为

10741 的 网 友“cmm”咨 询

独生子女有没有补贴，市人

口计生局当日就详细解释

了《浙江省人口与计划生育

条例》的相关政策，还介绍

了我市的优惠政策，如中考

加分制度、计划生育奖学金

制度等。

据统计，去年 1 月 1 日至 12

月31日，“瑞网议事厅”已受理网

友投诉、咨询、建议共4597条，管

理员审核后交由有关部门答复办

理的有 3136 条，其中 3130 条得

到回复，回复率达99.81%。在已

回复处理的问题中：投诉 1108

条，占 35.4%；咨询 1590 条，占

50.8%；建议432条，占13.8%。

之所以有如此高的回复率，

是因为“瑞网议事厅”形成了一套

行之有效的运行机制。根据“瑞

网议事厅”规定，部门单位需在1

个工作日内初步回复网友问题，

在 5 个工作日内反馈处理意见。

市委宣传部对未按时答复的单位

发送《舆情抄告单》，市纪委效能

办对接到抄告单而未办理、未反

馈处理意见的承办单位送达《督

办通知书》，同时按照考绩法进行

考核。据了解，去年，“瑞网议事

厅”共发出《舆情抄告单》327件。

在“瑞网议事厅”效能考核机

制的监督下，绝大多数入驻单位回

复处理及时，特别是市环保局、市市

政园林局、市住建局、市交通运输局

等部门单位在内部制订了相关制

度，保证了每一个投诉件的落实和

处理，对网友提问回复及时、处理结

果反馈详实，社会反响良好。

在梳理中记者也发现，不少

部门对于网友的提问回复并不及

时，甚至一直未曾回复。部门、镇

街虽然有回复，但有些对于一些

网友提出的问题，只以“已受理”

等回复，过于简单粗略，有敷衍之

嫌，有的并未在规定时间内初步

回复网友问题、及时反馈处理意

见。

其中，市人民法院作为第二

批入驻“瑞网议事厅”的单位这种

情况尤为严重。据统计，从2012

年7月份至今，瑞网议事厅共收到

网友关于人民法院的问题20个，

回复率只有70%，回复率在68个

部门、镇街中位于垫底。

据了解，去年8月份起至今，

“bcc”、“wubenben”等 5 位网友

向市人民法院提出：“赢了官司如

何强制执行？”、“市人民法院如何

看到民间借贷案件？”等编号为

8597、9622、9738、9829、10644、

10681共6个问题，至今均未得到

其回复。其中网友“bcc”于2013

年8月18日向人民法院提出的关

于离婚的赔偿问题咨询，已过半

年之久仍未得到回复。

部门单位回复克服“正月慢”
去年全年回复率达 99.81%

个别单位回复敷衍了事

去年，关于环境问题、噪音污

染、违章建筑、道路拥堵等投诉较

多，贯穿全年。市环保局等及时受

理，详细调查，多次反馈处理结果，

深受好评。去年6月，我市联合执

法整治非法开采力度很大，多位网

友的投诉得到查处；去年10月，强

台风“菲特”影响我市，市市政园林

局、市供电局等部门奋力抢险，迅

速处理网友反映的问题。

医疗保险、市民卡、土地证、房

产证办理、旧村改造、返回地建设

进度等是老百姓去年最关心的问

题，被问及最多。去年6月初至8

月底，孩子的入学问题成家长们的

头等大事，市教育局不厌其烦地回

答每个网友的问题；去年11月份，

事业单位招考成热点。

不少网友为我市公交系统

改革出谋划策。去年 11 月 27

日，问题编号为 10299 的网友

“rickwill”写了千余字的建议，提

出将 A2 始发站改在新客运中

心，改变 A1 路线，延长 A3 公交

线路，合并3家公交公司等，也认

可市交通运输局对我市公交事

业所做出的努力。

民生问题网友问最多

已回复内容情况分析表 （徐凯声 /制图）


